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搜狐新闻客户端用户破亿
搜狐日前宣布旗下移动互联网产

品搜狐新闻客户端用户量突破 ! 亿，
成为国内首个用户数过亿的新闻客户
端。截止到 "#!$年 %月，搜狐新闻客
户端全媒体平台拥有合作媒体 &&#多
家，总订阅量突破 %'& 亿，其中《央视
财经》、《参考消息》等媒体刊物超过千
万订阅量，《南方周末》、《人民日报》、
《意林》、《读者》等媒体刊物超过 &##

万用户订阅量，百万以上的订阅刊物
超过 $$家。 （张意轩）

电影热卖不全靠营销

以《北京遇上西雅图》的电影营
销工作为例，这部电影并没有走什么
投机的捷径，而是老老实实在全国做
了将近 &#场的试映，并认真地分析
每一场试映的效果与反馈，最终确定
了“$月女性必看影片”的宣传定位。
之后在电影营销的各个环节，《北京
遇上西雅图》的传播、宣传物料和活
动配合得都很不错。而最终，大家看
到了这种踏实的努力带来的结果。

在《西游降魔篇》还未上映时，就
通过事件营销掀起了网络热议。周星
驰出席了与腾讯视频合作的网络独
家版权发布仪式，在影片未上映前就
宣布与网络视频平台达成版权合作，
宣布独家内幕花絮等内容将抢先登
陆在视频平台，而且腾讯视频将在院
线下线后全网独家播出《西游降魔
篇》，这不仅推动了该片院线上线前
的网络口碑效果和互动热度，同时也
为影片在市场上的持久发力打下了
基础。

国外的影片如《普罗米修斯》、
《蝙蝠侠前传：黑暗骑士崛起》、《盗梦
空间》等的“病毒营销”也都是非常成
功的营销案例，一点一滴的渗透让影
迷们如同解谜般逐步关注影片。

每一部电影热卖之后总有若干
营销机构站出来争相为此“炫耀”。按
照他们的说法，仿佛在电影的整个档
期里，观众的意愿和心态都被他们控
制着亦步亦趋。一部电影的成功，有
无数的必要因素缺一不可，包括运
气。把功劳投机性地归结到宣传上，
不仅仅是自欺欺人，也是对整个电影
产业不负责任的说法。

不深谙市场规律，酒香也怕巷

子深

电影营销，通常来说包括了电影
宣传、硬广投放、商务合作等三大部
分。

一般惯例上的常规动作，包括硬
广投放、媒介覆盖、软性宣传、话题营
造等内容。具体到海报广告、发布会

首映礼、明星见面会、全国巡回宣传、
超前点映、网络口碑宣传等活动，每
一家宣传公司基本都在做的事情就
是写稿、发稿、办活动、在媒体上推稿
件等等。软性宣传往往采取倒推的方
式制订，按照公映时间往回推算，对
落地活动、物料素材的发布、艺人通
告、常规稿件发布等进行安排。

一部电影的商务和品牌合作，往
往从剧本阶段就已经启动，片方会筛
选大牌子、小牌子谈合作，收完钱后
在电影里对着品牌的 ()*)给大大
的镜头或者轻轻地一扫而过，作为对
品牌的回报。

对普通受众来说，他们并不会关
心片方和宣传方所做的很多工作，最
简单直接的路牌广告才是他们接受
信息的第一来源，所以广告投放越
广，广告越醒目越有特色，看到的人越
多，能够转化成票房的比率就越大。

很多电影在临上映前两三个月
才开始找宣传公司介入运作，经过几
轮开会、看片、议价之后，会敲定与一
家合适的宣传公司合作，然后启动在
媒体上发稿，并同时在新媒体上开始
炒作话题。没有好作品，只有市场营
销，不一定有好票房；没有好的市场
营销，只有好作品，也推广不出去。在
一部分人接受宣传走进影院后，如果
发现电影与宣传之间有落差，也会通
过各种方式把他们真实的感受传播
出去。

!电影宣传做得成功与否，
与很多因素息息相关也相
辅相成。这就对发行和营
销方在电影营销方面提出
了更高的要求。
!第一，要适应信息传播
更网络化和社会化的规律。
优质的影片不能怕剧透，
更不要怕评论，反而要加
强与网络平台的合作，在
院线上映前抓住机遇，利
用优质网络平台开展口碑
营销，奠定良好的用户基
础；
!第二，营销方一定要加
强影片后期在网络视频平
台上的布局。影片到了放
映中后期，票房表现会出
现疲态，而在网络视频平
台上，却由于前期票房积
累的口碑效果和更加广泛
的用户覆盖规模及独特的
互动体验等优势，呈现出
一片新蓝海。
!对当下的电影而言，内
容价值、市场营销和票房
三者缺一不可，只有把三
者的巧妙融合，才能打造
出一部成功的电影。

近日，有媒体报道 + 《中国新

诗百年大典》出版，入选诗人有自

“五四”以来 $## 多位诗人。包括

最近几年颇引争议的“羊羔体”、

“废话体”等代表诗人，竟与鲁迅、

郭沫若、徐志摩、余光中等经典作

家并列上榜，令此书更具争议性。

对此，该书编辑统筹沉河解释说，

车延高在投票中得票并不低，再加

上他得过鲁迅文学奖，在湖北地方

也比较有影响力，当然可以入选。

“羊羔体”当真就是一无是处

吗？比如车延高的获奖诗集《向往

温暖》，《让我记住母爱的人》：嫂

子，看见你锄一垄地就捶一次腰,

我相信土地是用手指和血汗刨出来

的,走进你不该昏花的眼睛,我明白

了缝补日子有多么艰难,你是母亲

过世后让我记住母爱的人,你不识

字,你用什么教会了我勤劳、吃苦

和善良。车延高的诸多诗歌《父亲

的庄稼》、《相信他要回来》等等，

都是这个风格。

就算这就是所谓的“羊羔体”，

这感情充沛、意向灿烂、意境华美

的诗句，不同样是值得叹服的文学

妙章吗？甚至可以说，作为诗人的

车延高，就是一位充满忧患意识、

沧桑情怀的诗人，在借助缪斯的琴

声，抒写内在的土地意识、寻根意

识、苍生情怀。他让诗歌这个过时

的文化号角，一直在耳畔奏响意向

审美。这就够了。只要读者喜欢，

只要“官员诗人”的水平并不逊

色，入选 《中国新诗百年大典》，

也没什么。

时代进入了开放年代，各种领

域都在强调思想开放，什么是思想

开放？当然是海纳百川有容乃大的

辽阔胸怀！当然是实事求是、与时

俱进的发展思维！当然是登高望

远、高瞻远瞩的多元思维！将更多

优秀的思想和发展菁华，为我所

用，及时吸纳，得到丰富多彩的滋

补，人的观念就会更上一层楼。所

以，车延高入选《中国新诗百年大

典》，可以被认为是当下文化发展

的一种思想广阔。普通诗人都能入

选，任何有价值的诗歌也都能入选。

在入选面前，不应有门户之见。

相反的，明明作品不差，因为

曾陷入了“网络争论”，且名字谐

音被冠之以“羊羔体”，没有弄清

楚实际情况就坚决否定等，这本身

就是一种人云亦云的“网络浮躁

症”。现在，还要将这种浮躁情绪，

挪到 《中国新诗百年大典》 问题

上，这不正说明我们的文化胸怀太

狭隘和武断了吗？

再说了，作为《中国新诗百年

大典》 的入选标准，“一是侧重

‘文本性’，视其作品是否具有较高

思想艺术价值，是否对新诗发展具

有创新意义”。因为“羊羔体”曾

引起媒体轰动，引起过激烈争鸣，

这种作品本身就具有一定的借鉴和

创新意义，是很符合入选标准的。

一个诗歌荟萃，就应该做到作品多

样化，兼顾流派、诗歌风格、地域

等因素，让更多有实力的诗人入

选。对此，人们没必要过分解读！

英雄不问出处 才艺不问来路

《舞林争霸》与以往专业舞蹈比
赛的重要区别在于：它英雄不问出
处，街舞舞王、国家院团获奖颇丰
的首席、舞蹈学校里不被看好的学
生、改行白领后舞蹈梦想不泯的前
舞者、为舞蹈梦想改行的“理工男”
以及诸多自由舞者齐集一堂；它才
艺不问来路，酒吧里的爵士舞、国
际赛场上的拉丁舞、街头巷尾的街
舞和学院及专业院团里的民族民间
舞、古典舞、现代舞同台对阵。于

是，不同生态下成长的舞者，无论
身怀怎样的舞艺，都在同一种赛制
中接受考验、争霸斗舞。一些富有
才华的非专业舞者以其独具个性的
舞蹈，使评委情不自禁地说出“开
眼界了”。
“在我看来，每个选手都要有

自身的风格，所以好坏的标准也不
应该一样。在别人眼中选手的某个
缺点，可能会被我视为优点，因为
这样才容易让人记住。”评委之一
的杨丽萍坦言自己评选的角度甚为
另类。

一个是霹雳舞舞者，另一个是

现代舞舞者，选手杨凯和倪旺这两
个舞台上的“小个子”颇受关注。
两人演绎的现代舞 《怒放的生命》
把各自对舞蹈的感悟表现得淋漓尽
致，他们用热血和汗水挥洒自己的
舞蹈青春，在这个舞台上绽放属于
他们的“小宇宙”。或许正如倪旺所
说：“我虽然没拿过什么金奖，也
不是什么首席，但我会一直努力接
近我的舞蹈梦想，在哪里跌倒就在
哪里爬起来。”在他们的倾力表演
下，“不断地跌倒，不断地再爬起
来”这个看似简单的动作却带给观
众深深的震撼。杨丽萍对此评价

说：“外形对于一个舞者固然重
要，但舞蹈并不完全是依托外形，
还要有一定的精神高度，舞者不只
是表现快乐，更要有一股正能量迸
发出来。”

舞技与梦想间获得锤炼

基于专业院校教育和专业院团
创作所形成的训练规程、舞种设置
和创作方式，在建造专业金字塔和
输出舞蹈精英的同时，也形成了根
深蒂固的“等级观念”，在社会中有
了所谓“专业”和“业余”的分别。

这样一种分别，造成了舞蹈观的狭
隘，使新鲜舞种及人才被屏蔽在主
流话语之外。然而，大众传媒为打
破狭隘艺术观念提供了契机，作为
《舞林争霸》导师评委之一的中国舞
蹈家协会分党组书记、驻会副主席
冯双白坦言：中国舞协参与这个电
视节目的组织活动是经过慎重考虑
的，最终同意作为主办方之一，就
是因为看到这个娱乐节目在艺术观
念上可能带来的积极影响。

另一方面，舞蹈在多数时候只
是作为一门附属艺术，只存在于歌
星背后的背景墙、活道具中， 《舞
林争霸》等舞蹈真人秀节目的出现，
让舞者从“人后”走向“人前”。就
像杨丽萍所说，“以往专业舞者都
是关着门比来比去，而永远和普通
观众隔得很远。这档节目对年轻舞
者来说，正是适时展示的平台。相
比寂静无声，能引起一些话题的舞
蹈节目未尝不是一种尝试。”虽然多
数人看过节目后，对现代舞的理解
会有偏颇，但至少观众会开始询问，
什么是现代舞？这种询问能让人知
道，在音乐类比赛节目各自混战的
时代，还有具有可看性的舞蹈节目
存在。因此，这个为特定节目制作
而迅速集中呈现的“舞林”，大大扩
展了舞蹈的疆界。而这，绝非一个
简单的拼盘，也实在不必对舞蹈节
目苛求太多。

但选手过度使用哭泣、痛苦、
纠结等同类化的表演方式，也让部
分现代舞编导难以认同。作为 《舞
林争霸》 评委的金星，很反对这种
脸谱化的表演，用心为选手支招，
“我天天开玩笑说，别老跳那心绞痛
似的现代舞。现在一些舞者一跳现
代舞，就要抓心挠肝，拍自己脸。
跳舞可以表达各种各样的情绪，快
乐或者幸福都可以，不见得非要是
痛苦。中国舞蹈需要建立舞者独立
思考的方式。”

其实，吸引观众的无非是台上
舞者的真诚与舞姿，与是否科班出
生无关，与是否动作夸张无关。那
些富有可爱个性、独特舞风、鲜明
主张的舞者在《舞林争霸》舞台上，
拓展历练、提升完善着自我和自我
与外在世界的关系。他们在舞蹈技
能、生存磨练和梦想追求之间所获
得的生命力、美好品格、人生价值
的锤炼，已经远远超越了“谁能称
霸”的比赛本身。

“羊羔体”入选
《百年大典》
是一种思想广阔
耿银平

舞蹈，以娱乐名义回归大众
刘一桥

!东方卫视《舞林争霸》自
今年 !月开播以来，以新颖
的比赛方式和众多优秀舞者
的加入，吸引了很多业内外
观众。从海选到百余名舞者
的个人炫舞，再到 "# 名不
同舞种舞者的双人配合，然
后淘汰，《舞林争霸》表现出
非常丰富的层次。而这档节
目也在娱乐的名义下，让舞
蹈艺术得到较广泛的传播。
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揭秘电影营销“胜利说”
祁 建

!自从 《失恋 $$ 天》 成为票
房黑马之后，人们才开始真正
注意到，原来电影营销和宣传
这么有作用。
在近期票房排行榜里，无论是
《泰囧》 还是 《西游降魔篇》、
《北京遇上西雅图》、《厨子戏
子痞子》、 《杀戒》 等电影，
无一例外地呈现出系统的电影
营销思路和战略，电影公司对
于电影营销的投入也在逐渐增
加……究竟什么是电影营销？
电影营销在电影产业中的地位
是什么？
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《失恋 $$ 天》 在营销上

是一个经典案例，不仅

火了白百合，还火了

“猫小贱”。

图片来源：电影网


